

EL ISLEÑO

PERIODICO DE INTERESES MATERIALES

ADMINISTRACION: QUINT, 19

SUSCRIPCION: PTAS. 1'25 AL MES

Año XLI

Palma de Mallorca lunes 12 de Abril de 1897

Núm. 13031



Veasé el anuncio



El asunto del día

Derrota de Mac-Kinley

El *Heraldo* ha recibido de Nueva York un telegrama diciendo que inspira seria inquietud a la opinión sensata del país el eremismo adquirido por las ideas *gingoistas*.

En el Senado, oradores intemperantes preconizan la política guerrera y hablan de extensiones territoriales por anexión y hasta por conquista.

Al defender ayer mister Morgan su proyecto de *joint resolution* favorable a los rebeldes de Cuba, profirió otros ataques violentos contra España, y aunque la concurrencia era poco innumerosa, temese que el Senado aprueba dicha proposición.

Es objeto de muchos comentarios el nombramiento de secretario de Marina a favor de un señor que es *gingoista* furibundo y partidario del senador mister Cabot Lodge.

Dicho señor expuso en varias reuniones públicas las aspiraciones *populistas* y *gingoistas*, proclamando que los Estados Unidos han de aumentar en proporciones colosales su marina de guerra.

Ahora es muy agasajado por los radicales que se prometen que les ha de secundar con eficacia desde el puesto que ocupa.

Decae visiblemente el prestigio y la autoridad de mister Mac-Kinley.

Las elecciones municipales constituyen para Mr. Mac-Kinley una nueva y grave derrota.

Los periódicos republicanos muestran alarmadísimo ante el hecho de que los partidarios del candidato presidencial mister Brian, consiguen mayoría en Illinois, Ohio y otros Estados donde los *gingoistas* son pocos.

Mister Mac-Kinley será sin duda vencido hasta en la ciudad donde residía, el actual Presidente y contaba mayor influencia.

Repróchase a mister Mac-Kinley el ambicioso deseo de prescindir de la opinión pública; las tarifas arancelarias, que vendrán a encarecer de un modo escandaloso el precio de los artículos de consumo para favorecer edificados monopolios, suscitan constantes protestas.

Nunca comenzó el gobierno alguno bajo más desfavorables auspicios.

Es insegura la marcha de la administración, y los principales hombres públicos sienten inquietud ante las incertidumbres del porvenir.

CUBA

Entrega de un prisionero

El 3 del corriente, presentó el cabecilla Alberto Rodríguez, al mando de más de mil hombres montados, entre Pozo Redondo y Caímán, en la provincia de la Habana.

Desde allí se dirigió al teniente coronel del batallón provisional de Canarias, ofreciéndole entregar a un cabo de dicho batallón que tenía prisionero y que se encontraba ileso, así como otros soldados del regimiento caballería de Pizarro heridos y también prisioneros, si dicho jefe mandaba las correspondientes camillas para conducirlos.

El teniente coronel del batallón de Canarias consultó al segundo cabo, el cual en principio rechazó la oferta, sin ordenar nada en definitiva hasta que resolviese la superioridad.

Por esto todavía nada se ha hecho aun para rescatar a los heridos pero el cabecilla Rodríguez consintió en entregar desde luego al cabo del batallón de Canarias.

La entrega se realizó presenciando el acto el batallón de Canarias.

Los rebeldes desfilaron en sentido opuesto al de las tropas, sin que ocurriera choque ni incidente alguno.

Los prisioneros heridos que Alberto Rodríguez ofreció entregar y que los insu-

rectos conservan en su poder en un sitio que se ignora, pertenecen como hemos dicho al regimiento de caballería de Pizarro y formaban parte de los dos escuadrones que en una emboscada dispuesta por los rebeldes fueron sorprendidos y desbaratados hacia días, por cuyo hecho, de orden del general en jefe, se instruye sumaria al coronel Ochoa.

Un falso Mesías negro

En el Brasil, donde tanto oro se produce, teatro de tantas vicisitudes, ha surgido un salvador y redentor de la humanidad, según el propio dice.

Antonio Consiheiro, así se llama el falso Mesías, es un negro que predica el comunismo en mezcla, con la monarquía. La mansedumbre y la humanidad no son las prendas distintivas de su carácter, y claro es que no cabe duda acerca de los pensamientos que tienen los fieles creyentes que lleva Antonio consigo. Tanto es así que todos ellos llevan en guisa de disciplinas y cilicios, fusiles de repetición y un correspondiente repuesto de municiones.

Antonio Consiheiro es un personaje distinguido, como puede verse por su historia. Mató a su madre y huyó a los bosques para escapar a la acción de la justicia. Años después de este crimen, que quedó en la oscuridad, hacia el 1891, Consiheiro sentó sus reales en una aldea del centro de Bahía, aldea dependiente de la fazenda llamada «Los Canudos», que pertenece a la señora Fiel de Carvalho. Allí comenzó sus predicaciones diciendo que Dios le enviaba a la tierra para regenerar y salvar a la humanidad.

Cuando en 1893 decretó el Gobierno brasileño la ley de autonomía de los Municipios, el falso Mesías aconsejó a las gentes que no pagaran los impuestos, y comenzó una activa propaganda contra el poder constituido. Construyó una capillita, y cercas a ella algunas chozas para los creyentes que iban a oír sus sermones monárquico-comunistas. Los pocos que iban al principio fueron aumentando en un espacio de tiempo muy corto. Ninguno iba por la fuerza, todos por convicción, y todos eran de lo más escogido de la comarca; estafadores, asesinos, desertores del ejército y de la policía, presidiarios, fugados, etc., etc.

Como la religión adquiría mucha importancia, Consiheiro comenzó a construir una iglesia que hoy está ya acabada, y prometió hacer otras.

En ella celebraba y celebra probablemente al extraño culto de su invención. La doctrina que profesa no puede ser más acomodaticia y perturbadora. Aconseja a sus fieles tomar las cosas donde las encuentren. Y ellos se convirtieron muy pronto en una banda de ladrones.

Se apoderaron de la fazenda «Los Canudos» y luego de otras, entre las cuales se cuenta la del doctor Paulo Martín Fontes, finca importante, sobre todos por sus condiciones estratégicas.

Qué gente se reunirá entre los consiheiroistas, que el jefe tuvo que establecer reglamentos severos para gobernarla y reprimirla. Toda familia, grupo ó individuo que entrase en la Asociación tenía que ceder la mitad de su dinero, muebles y efectos en provecho de todos los socios. Todos son soldados. El robo entre los fieles se castiga con severidad. Las confidencias y lugartenientes de Consiheiro son José Venancio, un *cavalheiro* tres veces asesino, y José Villanueva, otro peje como el anterior. Con las dejaciones de los socios y los donativos recibidos compró armas y municiones en gran número.

Sus fieles están organizados militarmente y suman un total que según cálculos, se eleva a 10.000. Estos 10.000 tienen inculcada por Antonio la idea de la resurrección corporal. Roban, saquean y se apoderan de cuanto pueden en sus correrías.

A principios de enero se dedicó el Gobierno del Brasil, en vista de las quejas de los *facenderos*, a castigar a los consiheiroistas, y mandó un ejército de 400 hombres y dos cañones, juzgando que los bandidos no eran tan numerosos.

El día 18 de enero acampó en el lugar denominado «Taboleirintos dos Canudos» el mayor Febranio de Brito con su gente. Al otro día fué atacado por la banda y derrotado. El día 2 de febrero mandó el Gobierno federal dos batallones de infantería y ocho cañones, al mando del coronel César Moreira. Los 1.200 hombres de que constaba fueron derrotados el día 3 de marzo. Armas, artillería y municiones cayeron en poder del enemigo. Solo escaparon con vida 200

hombres; el resto murieron ó fueron apresados. Entre los muertos lo fué Moreira.

Al saberse la noticia en Rio Janeiro, la multitud cometió toda clase de atropellos, acusando a los monárquicos de hallarse en complicidad con los fieles del *Buen Jesús*; como le llaman aquellos bandidos.

Las turbas se dirigieron a las imprentas de los periódicos de ideas restauradoras y lo destruyeron todo; en los domicilios de los periodistas hicieron lo propio. El día 8 de marzo la multitud fué a los periódicos de opinión dudosa y les exigió a los directores que hicieran profesión de fe. El director de un periódico monárquico que iba a Petrópolis fué atacado en el vagón que ocupaba y fué asesinado después de una lucha de sesperada del periodista, que se defendió a tiros de revólver.

El Gobierno brasileño va a mandar ahora 7.000 soldados del ejército regular y un regimiento de artillería.

Arte de ser bonita

Una señora apellidada Alberti ha establecido en Nueva York una *academia de belleza*.

Hasta ahora, habíamos creído que la mujer bonita *nace, pero no se hace*, como los poetas; pero la profesora Alberti afirma, como principio fundamental de su ciencia, que los rasgos de la fisonomía son fiel reflejo del estado intelectual y moral, y que modificando este último se modifican aquéllos. En suma: la ciencia de la señora Alberti es una aplicación del adagio que dice «La cara es el espejo del alma», y la original profesora practica un procedimiento que tiende a dulcificar las pasiones, a dar tranquilidad al espíritu y al mismo tiempo a modificar físicamente los rasgos fisonómicos, las actitudes, etc.

La señora Alberti impone a sus discípulas un género de vida saludable, una serie de ejercicios graduales que tienden a dar flexibilidad a los músculos de la cara, y completa el tratamiento físico con otro intelectual y moral, que consiste en mantener a la educanda en constante ocupación y en una atmósfera de ideas, primero tranquilas y calmantes; después, sucesivamente, más y más *impulsivas* hasta despertar elevadas aspiraciones que dan soltura a los nervios, tranquilizan el ánimo y acaban por armonizar las facciones, produciendo la sonrisa natural y franca, borrando las arrugas prematuras y metaforfoseando a la mujer.

Los cursos en que está dividida la enseñanza son numerosos. Gay fino dedicado exclusivamente a la mirada, en el cual la señora Alberti empieza por enseñar a sus discípulas cómo deben sacar partido de los ojos, y las obliga a moverlos a derecha, a izquierda, arriba y abajo sin esfuerzo aparente, con gracia y *elocuencia*; a adaptar la mirada a lo que dicen ó a lo que escuchan, a dar intención a la frase y a ser dueñas de los aspectos lánguidos, tímidos, extáticos y soñadores, melancólicos ó alegres. En esos aspectos afirma la señora Alberti que es muy fácil equivocarse y *desafinar* diciendo una cosa y expresado con los ojos lo contrario.

Otra de las *asignaturas* comprende el arte de dar a la nariz una expresión adecuada a las circunstancias, imprimirle un *seductor* movimiento vibratorio, sin caer en la exajeración en que incurren los conejos y contraer ó dilatar a tiempo las ventanas. Según parece, esta asignatura es de las más difíciles.

Hay lecciones para enseñar a manejar los labios, arte no menos difícil que el anterior y en el cual son muy pocas las que sobresalen. Para conseguirlo, es preciso condenarse a repetir horas enteras, durante muchos días, ciertas frases ingeniosamente combinadas, moduladas con suavidad y cuya pronunciación constante modifica las comisuras defectuosas, contrayendo los labios demasiado salientes ó dilatando los demasiado apretados. Por ejemplo, las señoras ó señoritas de labios hundidos deben repetir sin cesar las palabras *prunes prisme protatoes*, que en inglés tienen la virtud de dilatar los labios y de dar a la boca un aspecto *sabroso* (textual).

Cuando la disciplina ha vencido las dificultades de esos cursos preparatorios ó «parciales», la señora Alberti le da entrada en el de *conjunto* ó de *expresión general* en el cual desempeña un papel muy importante la música. La señora Alberti ha observado que la audición de trozos musicales de determinados compositores obra de distinto modo en los ojos, la nariz y los labios femeninos; que las melodías de Chopín, por ejemplo iluminan y dan expresión a dichas partes de la cara, favoreciendo a

las rubias; que la música de Wagner, en cambio, es más propia para las morenas, en las que excita la sensación artística y la exoltación trágica; y, por último, que la de Verdi favorece a unas y otras, despertando emociones profundas, aspiraciones a lo ideal que agrandan los ojos y dan a la mirada más vivo, atractivo y más dilatado *radio de acción*.

Hay además en el *plan de estudios* de la señora Alberti una serie de ejercicios especiales para el cuello, la barbilla y la frente. Nadie es capaz de imaginar la contención necesaria para llegar a tener el cuello flexible y saber hacerle ondular con gracia; para dar a la frente, según los casos, expresión pensativa, inteligente ó altanera, y para mover la barbilla en armonía con los labios.

Vienen después lecciones y más lecciones para aprender a subir a un coche y a bajar de él, a andar, y sobre todo a dormir (!)

«La mayor parte de las mujeres no saben dormir—dice la señora Alberti—descansan sin gracia, se hechan como fardos, adoptando posturas imposibles, que a la larga, los entorpecen y les dan maneras antiestéticas».

Mucho más podríamos añadir acerca de las condiciones y excelencia del sistema Alberti, pero con lo dicho basta para comprender que está llamado a tener resonancia en el mundo entero y excitar vivamente la atención del sexo femenino.

De la cuestión de Oriente

Lejos parece aun su término.

Nuestros lectores saben bien que hace ya muchos días que se viene hablando del bloqueo de Atenas por las escuadras de Europa; con el fin de decidir a los griegos a entrar por el camino de la reconciliación. Pues ahora ha sufrido el cumplimiento de este acuerdo un nuevo retraso, doblemente grave por el motivo a que realmente se debe. El almirante italiano, que en virtud de ser el más antiguo de los almirantes europeos que están en aguas de Creta había, hasta ahora desempeñado las funciones de comandante de la flota internacional, ha dimitido y ha declinado enseguida la delicada misión que desempeñaba. Dícese que al obrar así lo ha hecho obedeciendo a indicaciones que el Gobierno de Roma le ha hecho; y esto bien pudiera significar que entre los Gabinetes europeos se ha producido alguna discrepancia de criterio respecto al modo y tiempo de llevar a la práctica el bloqueo de Atenas. Por otra parte, es de notar que tal discrepancia, si es que existe, no se ha manifestado hasta ahora de un modo claro, muy al contrario, por lo cual parecen tener razón los que afirman que el hecho antes apuntado obedece a muy otro orden de consideraciones.

Da fuerza a los que así lo dicen la consideración de que, si examinamos con alguna atención los últimos acontecimientos que se refieren al conflicto greco-turco, nos convenceremos de que han ido constantemente ganando terreno las tendencias conciliadoras, dentro de las cuales es su más alta expresión el arbitraje. Por tanto, este parece que habrá de ser finalmente el desenlace de la cuestión, con el bien entendido de que así saldrían ganando todos, lo mismo Grecia que Turquía, lo mismo Creta que Europa. En este sentido, precisamente parece inclinarse ahora la diplomacia europea, según se desprende de la información que sigue, la cual creemos exacta.

Antes de procederse al bloqueo de un puerto griego, se intentará diplomáticamente, ó ya se ha intentado, una nueva gestión que concilie los términos del conflicto, y al efecto, por iniciativa del conde de Mouraieff, se remitirá a Constantinopla y a Atenas una nota colectiva de las potencias invitando de nuevo a turcos y a griegos que retiren de la isla de Creta sus tropas, y advirtiéndolo a uno y otro Gobierno que cualquiera de los dos que ataque, al otro, será declarado responsable de la agresión y de todas sus consecuencias y se *impedirá que saque el menor provecho de una eventual victoria*.

Esta última declaración es de una trascendencia grande, pues significa que por vez primera las naciones europeas interesadas en la cuestión oriental se declaran a sí mismas árbitro supremo; en una palabra: asumen el papel de juez superior é inapelable en una querrela entre dos distintas naciones, al mismo tiempo que se esfuerzan en impedir la guerra entre ellas, y por adelantado nieganse a sancionar los resultados, fuesen éstos favorables a la una ó a la otra parte contendiente.

Ahora lo que importa, ya que se ha em

FLORES ARTIFICIALES

para Semana Santa

Se ha recibido un elegante surtido en la Librería Gelabert: Quint, 19-Imprenta, 1.

prendido este camino salvador, es que no se queden a la mitad de él las naciones europeas, y que lo anden todo, hasta el término, hasta proponer a los dos adversarios, a Turquía y a Grecia, que confíen a las potencias de Europa, reunidas la solución definitiva del conflicto. Como alguien ha hecho notar, esto valdría muchísimo más que estar hablando continuamente de la voluntad de Europa, sin que haya sido hasta ahora de un modo claro formulada.

Sanguily y los rumores de paz

Todas las conversaciones que se sostienen en los círculos políticos han mezclado el nombre de Julio Sanguily.

Unos aseguran que había desembarcado en Cuba al frente de una numerosa expedición; otros que esos propósitos no los había aún realizado, pero que estaba a punto de realizarse, y por último, algunos, con referencia a un despacho de origen particular, aseguraban que Sanguily había dirigido en persona la expedición del «Alexander Jones», apresada por el crucero norteamericano «Vesubius».

Por tarde el duque de Tetuán había recibido un telegrama de nuestro ministro en Washington, Sr. Dupuy de Lome, dando cuenta de que el ex-cabecilla cubano se halla en Jacksonville, y relacionando esta noticia con la intención que pudiera abrigar Sanguily de embarcarse con rumbo a Cuba, confirmaba el Sr. Dupuy que el secretario de Estado, Mr. Sherman, le había reiterado que en el momento en que Sanguily faltase al compromiso contraído con el gobierno norteamericano de no tomar parte activa en la insurrección cubana, podía desde luego considerarse como perdida la nacionalidad americana a que se había acogido.

En vista de todos estos informes; ha seguido hablandose en círculos importantes de los rumores de pacificación, y de las conjeturas oídas a un elevado personaje, y de todo este maremagnum de negativas y rectificaciones, sobre si se gestiona ó no se gestiona la paz, y si son estos ó los otros los medios para obtenerla.

Con mucho detenimiento leían unos políticos un artículo que «La Epoca» ha publicado y en el que dice uno de sus párrafos «que el gobierno no puede autorizar con anuncios ni promesas las impresiones optimistas pues tratándose de sucesos futuros por probables que parezcan, no corresponde a la seriedad de los gobernantes darlos por realizados de antemano;» haciendo por cuenta propia, más «abaja»; juzgamos justificadas las esperanzas de que pueda restablecerse la paz en Cuba en no largo plazo.

El articulista, que suponemos ha debido estar bien inspirado, después de elogiar la acción militar, dedica gran parte de estos párrafos al acto de haberse publicado en la «Gaceta» las reformas, y no los escatima para la acción diplomática, viniendo, por último, a confirmar uno de los argumentos sostenidos por la ilustre persona, diciéndose en el artículo de «La Epoca» «que según noticias, al parecer dignas de crédito, muchos de éstos (alude a los individuos de la junta revolucionaria de New York), y aquellos (ó sean algunos jefes de las partidas cubanas) consideran imposible la prolongación de la lucha, y no abrigan ya esperanza alguna de lograr el triunfo».

Con todo este material acentuáronse las impresiones de cuantos de estos asuntos se ocupaban, tratándose a la vez de relacionarlo con los viajes y propósitos de Julio Sanguily.

El viaje de este cabecilla no era un secreto para algunos, pues hace varios días que en Madrid se recibió un telegrama de Nueva York, al que oportunamente hicieron alusión, y en el que entre otras cosas

se decía: Sanguily marchará a Cuba esta semana.

Como esto se decía en el despacho a continuación de consignar los rumores sobre gestiones oficiales preliminares de un convenio y a las que no era extraño el agitador, indultado recientemente por el gobierno de S. M., deduciase que muy bien pudiera ser que Sanguily preparase su viaje con objeto bien distinto del de ponerse en la manigua al frente de las fuerzas insurrectas.

A estas conversaciones puso fin un conocido político.

«Si hemos de sentar la hipótesis de que Sanguily iba a Cuba a hacer traición a su compromiso, ¿por qué no podemos admitir otra en el sentido de que muy posible sería que el ex-general separatista tratase de reunirse a sus antiguos compañeros de la manigua para inclinar sus ánimos en favor de la paz, haciéndose intérprete al par que emisario de aquellos que en el seno de la junta revolucionaria de Nueva York, consideran imposible en absoluto seguir sosteniendo la campaña».

Nosotros, al venir estos días publicando nuestros informes, nos hemos obstenido de emitir opinión ni de convertirnos en paladines de su verosimilitud; pero a la vez no hemos intentado arrancar de labios de nuestros gobernantes palabras que los confirmen ó rectifiquen, porque de sobre suponemos lo que autorizadamente ha dicho anoche «La Epoca» y que nos complace en repetir; ó sea que tratándose de sucesos futuros, por probables que parezcan, no corresponde a la seriedad de los gobernantes darlos por realizados de antemano.

El jubileo de la reina Victoria

De cómo las mejores intenciones son a veces insuficientes.

La reina Victoria, deseosa de mostrar su solicitud a los obreros de Londres, decidió días atrás que durante las próximas fiestas de su jubileo el cortejo real pasara por uno de los barrios más pobres de la capital: el arrabal de Borough.

Pero esta idea ha tenido una consecuencia inesperada.

Todos los obreros que viven en el trayecto que debe recorrer el cortejo han sido despedidos por sus caseros.

Consideran éstos más ventajosos alquilar por un solo día sus cuartos a un precio que excede al alquiler corriente de un mes.

Las solicitudes de alquileres afluyen de todas partes, y las habitaciones, los balcones y las ventanas se cotizan a precio muy superiores a los que figuran en París, cuando la visita del czar.

Y como el itinerario real no está aún oficialmente establecido, las Sociedades inglesas de seguros han concebido una idea que no sería había ocurrido a las Compañías francesas: la de asegurar a los espectadores contra el riesgo de un cambio con respecto a los sitios por donde ha de pasar la comitiva.

De este modo, las personas que habiendo alquilado un puesto a pese de oro, no hayan logrado ver a la reina, tendrán al menos el consuelo de recibir una indemnización.

Hasta en los momentos de mayor entusiasmo, el espíritu práctico de los ingleses no abdica jamás de sus derechos.

Noticias

El número 13, tan temido por las personas supersticiosas, está destinado a perder su influencia cabalística.

Un escritor inglés ha notado que el ilustre viajero Nansen no puede quejarse en modo alguno de la referida cifra.

Nansen partió en el Fram con 13 hombres a bordo; Abandonó su buque para explorar los bancos de hielo el 13 de Marzo de 1895.

El Fram reanudó su marcha el 13 de Agosto de 1896 y Nansen llegó a Tromsøe el día 13.

Hicieronse presentes a Nansen estas raras coincidencias en un banquete celebrado en su honor por la Sociedad Geográfica de Edimburgo el 13 de Febrero último, décimotercero aniversario de la fundación de la Sociedad, y el valeroso explorador contestó que durante su expedición, en 13 de Diciembre, nacieron a bordo del Fram 13 perros y que cada uno de sus compañeros pudo adoptar así uno de estos animales.

Esta es la rehabilitación del número 13.

Sin embargo, no faltará quien diga que si Nansen hubiese tenido a bordo catorce hombres, habría descubierto el Polo.

En Riocorvo (Santander) encontró un albañil en una obra un bote que unos suponen contenía seis mil pesetas en oro, mientras que el albañil asegura que solo había unas 20 monedas.

Comunican de Alicante que cada día es más ficticia la situación de gran número de cigarros de las que asisten a la fábrica de tabacos de aquella capital.

Durante el pasado mes, son muchas las que han ganado un jornal muy exiguo que no basta, ni con mucho a cubrir sus más perentorias necesidades; y durante el presente, según nos aseguran disminuirá de tal modo la consignación, que no ganarán con seguridad ni la mitad de lo que ganaban en otros tiempos más prósperos.

Digna es esa desdichada clase, de que los diputados a Cortes y los senadores de esta circunscripción se interesen en favorecerlos y recaben de la Compañía Arrendataria de Tabacos mayor cantidad de trabajo de la que hoy tienen asignada.

De seguir la cosa como está hoy, podría agravarse la crisis que atraviesa la clase jornalera, y no sería extraño que sobreviniesen graves conflictos.

De Las Novedades de Nueva York:

«Los hermanos gemelos George y Calvin Holmes, que pertenecen a una conocida familia de Moore's Hill, de desafaron a muerte cercada esa población.»

George dirigía sus atenciones a la señorita Higgs, quien lo acogió favorablemente, hasta que, procedente de una universidad donde estudiaba, se presentó Calvin en la población.

Este se enamoró a su vez de la joven, que lo prefirió a su antiguo novio, quien al saberlo, sostuvo una lucha con su hermano al fin de la cual convinieron en batirse con revólvers.

Ambos se armaron, disparándose varios balazos, y después de cruzarse muchos tiros, cayó muerto George, y Calvin se encuentra gravemente herido con un proyectil cerca del corazón.

En París nada se pierde ni se desperdicia, ni siquiera el mas pequeño pedazo de papel. Lo que en otras partes se desperdicia por inservible, allí se recoge para convertirlo en dinero. Los botes de lata en que se envasan las conservas alimenticias y que en otras partes nadie aprovecha, en París los recogen los traperos, les quitan todo el estafío haciendo con él un panecillo para venderlo a los ojateros y la lata se la venden a muy buenos precios a los fabricantes de jugueteros. Los zapatos viejos, por mucho que lo sean, siempre tienen en el empeño ó en la suela un pedazo utilizable, como también en el tacón y en la botina. El papel viejo se recoge para convertirlo en cartón.

Crónica Local

Para mañana martes están citados los siguientes gremios:

A las 8 de la mañana, Cafés en los cuales

puede servirse platos sueltos de carne y pescados.

A las 8 y media, Droguerías al pormenor.

A las 9, Establecimientos de venta y alquiler de pianos, órganos ó instrumentos de aire y cuerda.

A las 9 y media, Restaurants, ó sean casas donde solo se dá de comer por precio fijo ó por lista sin mesa redonda ó de hora.

A las 10, Vendedores al pormenor de tejidos é hilados de lana, algodón, lino, cáñamo y sus mezclas.

A las 10 y media, Vendedores al pormenor de pescado fresco y salado.

A las 11, Tiendas de ropas hechas con géneros ordinarios del país.

A las 11 y media, Vendedores de quinqués, lámparas, candelabros ó otros efectos de latón y zinc.

A las 12, Vendedores al pormenor de quincalla y bisutería ordinaria.

A las 12 y media, Vendedores al pormenor de vinos y vinagres.

A la 1 de la tarde, Vendedores al pormenor de alpargatas.

A la 1 y media, Vendedores al pormenor de arroz, garbanzos, judías y otras legumbres.

A las 2, Vendedores de instrumentos de matemáticas, física, cirugía, química ó optica, aunque, a la vez, sean constructores de algunos de dichos efectos.

A bordo del vapor Comercio se embarcaron para Mahón 175 reclutas del reemplazo del 96, que estaban con licencia ilimitada.

También se embarcaron una sección de la brigada Topográfica, compuesta de 19 plazas, con objeto de levantar en aquella isla el plano del puerto de Fornells.

Acudieron a despedirlos muchas familias.

El Sr. Obispo ha dispuesto que todos los sacerdotes digan en la misa la oración *ad petendam pluviam* con el laudable objeto de que el Señor nos conceda las lluvias que tanto necesitan casi todos los campos de la Isla.

Durante todo el día de ayer estuvo concurridísima la tradicional feria de Ramos.

Para cubrir vacantes en la Junta provincial del censo de población han sido nombrados:

D. Juan Mayol, concejal, D. Martín Mir, id, D. Mariano Zaforteza, id, D. José Esteva, id, Sr. Marqués de Campo Franco, mayor contribuyente por territorial, D. Juan Oliver Castañer, industrial; D. Pablo Más, jefe del ejército; D. Rafael Tous, Dean. D. Matías Company, Canónigo.

Mañana martes deben presentarse ante la Comisión mixta de reclutamiento para el juicio de exenciones, los mozos naturales de Manacor, que alegaron imposibilidad para el juicio.

Ya ha llegado a esta ciudad parte del atrezo y vestuario de la compañía de ópera que debe actuar en el Teatro Principal.

La Diputación Provincial se reunirá mañana martes.

La guardia civil de La Puebla está practicando las más activas pesquisas para averiguar el paradero de un individuo presunto autor de la sus-

tracción de 15 quintales de algarrobas, 9 cuarteras de cebada y 4 de idem de trigo, del predio *La Llebra* de aquél término municipal.

La comandancia de Marina de esta provincia convoca á exámenes para cubrir 4 plazas de terceros maquinistas de la Armada.

Diariamente acuden á practicar la instrucción encima de la muralla los reclutas del reemplazo del 96 llamados últimamente á las filas.

Mañana martes, á las ocho de la noche, tendrá lugar la inauguración del *Centro Instructivo obrero* establecido en la calle de la Paz núm. 12, principal, para dar principio del presente curso.

Agradecemos al presidente de dicho centro D. Juan Ferrer, la atención que ha tenido con nuestro director, invitándole para que asista á la sesión inaugural.

Extraordinariamente concurrido estuvo durante todo el día de ayer el oratorio de la Casa de Misericordia, en donde terminaron las Cuarenta horas.

Se cantó á toda orquesta el *Stabat* de Rossini.

Dos dependientes de la autoridad se encargaron ayer de encerrar en Bapuchinosá un individuo que había cargado más de lo regular de lo espi-rituoso.

A bordo del vapor *Bellver*, llegaron el sábado procedentes de la isla de Cuba los soldados heridos Domingo Cerdá y Antonio Cladera.

Ambos vienen inútiles. El sábado llegaron de la península infinidad de estudiantes, con objeto de pasar las próximas fiestas en compañía de sus familias.

En la mañana del sábado sucedió una sensible desgracia en la carretera de Lluchmayor, cerca de la taberna de *Cas Tort*.

El hecho fué, de que el amo del horno del Molinar tenía su carro parado en el sitio indicado, cuando notó que en la misma dirección venía otro vehículo tirado por un caballo desbocado. Inmediatamente se apresuró á coger su caballo de la brida para dejar libre el paso y evitar así un percance; pero en aquel momento tuvo lugar el choque, quedando él entre su carro y la pared.

Los que presenciaron el hecho se apresuraron á prestar al herido los primeros auxilios, después lo condujeron á su casa en muy grave estado.

El facultativo que lo asiste teme un funesto desenlace.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis celebrará Misa de Pontifical Dios meditante, en la Santa Iglesia Catedral, el día de la festividad de la Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo.

Muy concurrido estuvo anoche el teatro Circo Balear, en donde se representó el drama sacro *La pasión y muerte de Jesús*.

Los artistas encargados de la ejecución salieron airoso de su cometido sobresaliendo la Sra. Clar y los Sres. Manera y Ginard.

El coro infantil muy ajustado, recibiendo abundantes aplausos.

En *La Constancia* acudió regular concurrencia.

La ejecución del programa fué bastante acertada.

El movimiento de enfermos en el Hospital Civil durante el día 10 fué el siguiente:

Entradas: 3 varón y 1 mujer.
Salidas: 1

En el Centro Militar

El concierto de anoche, fué como todo lo que se celebra en aquella casa: una gran velada.

Muchas hermosas, mucha animación y muchísima galantería y atención por parte de los socios del *Centro*.

El programa ejecutado fué el siguiente:

PRIMERA PARTE

1.º Introducción del *Stabat Mater*, por la Srita. Escalas, la señora García Tenorio de

Hervás los señores Palon, Prohens, coro y orquesta.—Rossini
2.º *Cujus animam*, por el Sr. Delgado.—Rossini.
3.º *Melodía mística* por el Sr. Riera.
4.º *Liber scriptus*, por la señorita Escalas y coro.—Verdi.
5.º *Ave Maria*, por la Sra. Sureda de Carlos.—Gounod.
6.º *Inno alla notte*, coro.—Gounod.
7.º *Jesús de Nazareth*, por el señor Prohens, coro y orquesta.—Gounod.

SEGUNDA PARTE
1.º *Salve Regina*, coro y orquesta.—Pere-lló.
2.º *O Salutaris hostia*, por el señor Riera.—Goula.
3.º *Gallia. Lamentación*.—Primera, *Cantilena*.—Segunda, *Solo y coro*.—Tercera, *Final*, por la Sra. García Tenorio de Hervás y coros.—Gounod.
4.º *O Salutaris hostia*, por el señor Delgado.—B. Jagger.
5.º *Ave Verum*, por la Srita. Escalas y orquesta.—Torrens.
6.º *Inflamatus*, por la Sra. Sureda de Carlos, coro y orquesta.—Rossini.

El selecto público aplaudió con entusiasmo á todos los artistas y virtuosos que tomaron parte en el concierto.

El reputado Riera, fué objeto de una ovación delirante.

De las señoras y señoritas ¿qué decir? que fueron el *clou* de la velada por su belleza y por su talento musical.

Mis plácemes á todos. R.

La escuadra inglesa

A las nueve y media de esta mañana ha aparecido á la vista del puerto la escuadra inglesa del Canal de la Mancha, compuesta de los siguientes buques:

Acorazado *Magestic*, buque insignia, de 14.900 toneladas al mando del comandante A. Bazzar Kew.

Acorazado *Magnificent* de igual tonelaje que el anterior, comandante J. C. Longley.

Acorazado *Repulse* de 14.150 toneladas, su comandante T. N. Rolfe.

Acorazado *Empress of India* de 14.150 toneladas, comandante A. Mac-Leven.

Acorazado *Resolution* del mismo tonelaje que los dos anteriores, va mandado por el comandante R. T. Nauderson.

Acorazado *Royal Loveering* de 14.150 toneladas comandante, R. T. Handerson.

Los cruceros de primera clase *Blake* y *Bethheim* de 9.000.

El crucero de tercera *Bellona*, desplaza 1830 toneladas.

Cañonero *Hermione* de 320 toneladas, comandante M. Redbel.

Y los avisos cazatorpederos *Halecyon* y *Speedy*.

La escuadra viene directamente de Barcelona y va mandada por el vicealmirante lord Walter T. Kerr. K. C. B.

Poco antes de las once ha saludado la plaza el buque insignia, contestándole el fuerte de San Pedro poco después.

Los doce buques llevan un total de 6.676 plazas.

Permanecerán breves días en nuestro puerto, pues el almirante tiene orden de estar en Gibraltar el día 17 del actual.

Relación de una niña enferma

Sólo hay un remedio infalible para la tendencia al raquitismo y demacración de la infancia, y éste es la Emulsión Scott.

Quando los niños no medran, cuando nacen endeblés y se quedan delgados, páli- dos y delicados á pesar del más ávido cuidado, se necesita un remedio en el cual se pueda confiar para reponerlos de la debilidad, nutrirlos y ponerlos en el verdadero camino de la curación. Casos como el siguiente suceden constantemente:

«Cuando nació mi hija, era de constitución tan débil, que desesperábamos poder vencer su raquitismo.

«Probé, por todos los medios que estaban á mi alcance, para llevar la salud á aquel ángelito, sin conseguir nada más que prolongar una existencia que me es tan querida, pero sin poder llevarle la salud. Pasaron así dos años. Un día me aconsejó un amigo que me diera la Emulsión Scott, y aunque con pocas esperanzas, adquirí un frasco y se lo hice tomar, y ¡cuál no sería mi satisfacción al verla mejorar día por día, adquirir color en sus mejillas, fuerza en sus músculos, alegría y vital! Llegó la niña á pedir la Emulsión Scott como si se tratara de un dulce, y hoy, gracias á su excelente preparado, la tengo buena y completamente curada.

«Lo que me complazco en manifestarles para su satisfacción y por si el conocimiento de este caso pudiera llevar á algún otro padre la satisfacción que á mí.

«Soy de Vds. atento afectísimo y seguro servidor Q. S. M. B., ANTONIO RAMOS.—Málaga 15 de Diciembre de 1895.»

La Emulsión Scott está efectuando constantemente estas maravillosas curas; no deja nunca de aliviar el estado de demacración durante la infancia y en niños mayores, supliendo sangre pura para hacer carnes sanas. Es tan agradable al paladar que á los niños les gusta, lo que facilita su administración. La Emulsión Scott da fuerzas al débil, cura los principios de tisis y es de un grandioso beneficio para los que padecen de escrófula, anemia y otros males motivados por impurezas de la sangre.

De todas las fórmulas de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos, no hay ninguna que posea la mitad del mérito de la Emulsión Scott; los médicos reconocen esto como una verdad y por este motivo siempre previenen á sus enfermos contra las falsificaciones que son substitutos despreciables. La única verdadera Emulsión Scott tiene en su envoltorio la marca de fábrica, representando un hombre llevando á cuestas un gran pescado.

Sección Oficial

BANDERÍN PARA ULTRAMAR
PELAIBES, NÚM 25
El día 10 del actual, de 9 á 12 se pagarán las asignaciones de Sres. Jefes, Oficiales y tropa de los distritos de Ultramar, correspondientes las de Enero último, el día 12 y 13 las de los individuos de la Recluta Voluntaria, y el día 14 que por alguna incidencia hayan dejado de pagarse en los citados días.
Palma 8 Abril 1897.—El Jefe del Banderín Jesús Nieto.

Sección Religiosa

SANTO DEL DÍA DE MAÑANA
San Hermenegildo rey y martir
CULTOS SAGRADOS
Mañana 13
Continuarán cuarenta horas en Santa Eulalia, á nuestra Señora del Confalón.

Sección Comercial

ULTIMAS COTIZACIONES

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES	DINERO
Crédito Balear	505.0
Cambio Mallorca	0.00
Fomento Agrícola	66.00
Ferro-Carriles de Mall.	32.75
Alumbrado por Gas	80.00
Salinas de Ibiza.	200.00
La General Mallorquina.	12.00
Bonos Municipales.	34.00
La Isleña Marítima	50.00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros	0.00

VALORES PÚBLICOS

4 p. 00 int. perpetuo	64.20
4 p. 00 exterior	77.05
4 p. 00 amortizable	76.60
Cubas (86)	94.25
Cubas (90)	78.50
Banco de España	395.00
Tabacos	211.50
Libras	32.25
Francos	28.75

ITINERARIOS

SERVICIO DE TRENES
que rige desde el 10 Octubre de 1896

De Palma á Manacor y La Puebla—7.55 mañan.,—2.—y 5 tarde.
De Palma á Inca á las 1.15 tarde.
De Manacor á Palma á las 6.45—11.30 mañana y 5.30 tarde.
De La Puebla á Palma á las 7.12—11.45 mañana y 5.45 tarde.
De Inca á Palma á las 6.40 mañana.
De Manacor á La Puebla á las 5.30 tarde.
De La Puebla á Manacor á las 5.45 tarde.

CORREOS
SALIDAS DE LA PENÍNSULA PARA MALLORCA
De Barcelona para Sóller los domingos á las siete de la tarde
De Alicante para Ibiza y Palma los lunes á las doce de la mañana
De Barcelona para Palma los martes á las tres de la tarde
De Barcelona para Alcudia los miércoles á las siete de la tarde
De Valencia para Ibiza y Palma los jnéves á las seis de la tarde.
De Barcelona para Palma los viernes á las siete de la tarde.

SALIDAS DE MALLORCA PARA LA PENÍNSULA
De Palma para Ibiza y Valencia los miércoles á las nueve de la mañana
De Palma para Barcelona los viernes á las cinco de la tarde
De Palma para Ibiza y Alicante los sábados á las nueve de la mañana
De Alcudia para Barcelona los domingos á las cinco de la tarde

CORREOS INTERINSULARES
Salida de Palma para Mahón los sábados á las cinco de la tarde
Salida de Mahón para Palma los martes á las cinco de la tarde
De Sóller para Barcelona los lunes á las siete de la tarde

principales casas comerciales é incendiando el edificio del Tribunal.

Una columna persigue é los criminales.

Continúan las presentaciones. El general Polavieja en un telegrama, explana el optimismo respecto á las causas filipinas.

Varias noticias

Madrid 11 á las 10 n.
El Sr. Castelar hállase en Sevilla, en donde pasará la Semana Santa.

La novillada de esta tarde ha sido buena.

Hoy se ha firmado el real decreto concediendo una gran cruz al general Polavieja.

Ultima hora

Madrid 12 á las 3.10 m.

Las autoridades de Washington han puesto en libertad al filibustero Sanguily, por falta de pruebas.

Un telegrama de Filipinas da cuenta de la presentación de más de 3000 rebeldes durante las cuarenta y ocho horas últimas.

En la isla de Cuba han ocurrido encuentros muy favorables para nuestros soldados.

Con motivo de la solemnidad del día escasean mucho las noticias de interés general.

Los círculos están desiertos.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

El miércoles 21 del actual día de romería el oratorio de Cócó (Lloseta) si el tiempo lo permite, se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Inca á Binisalem partando únicamente en la Romería á las 1.30—2.35—3.30—4.30—5.30 y 6.30 tarde. De Binisalem á Inca partando únicamente en la romería á las 2.35—3.5—4.5—5.5 y 7.5 tarde.

NOTAS.—Estos trenes entre Inca y Binisalem solo llevarán coches de 2.ª clase.

En estas Estaciones se despacharán billetes de ida y vuelta para el Cócó al precio de ptas. 0.30 y 0.20 respectivamente.

Palma 5 Abril de 1897.—El director General, Guillermo Moragues.

Curiosidades

Navegación rápida.—Si resultan ciertas las esperanzas que abraja el inventor y marino Carlos J. Flindt, de Nueva York, podrá hacerse en breve el viaje desde los Estados Unidos de América á Inglaterra en dos días.

Afirma el capitán que ha inventado un propulsor movido por gasolina, el cual en agua tranquila puede hacer andar á un buque con velocidad de cincuenta millas por hora. Durante cinco años se ha dedicado al asunto con constancia, y ayudado por capitalistas que le prestan su apoyo, está terminando el hélice que le ha de dar tan buenos resultados.

Consiste este en dos planchas de acero con dos rebordes cada una, que cortan el agua con la menor resistencia posible.

Cada una de aquellas tendrá tres pies de ancho y dos desde su extremo al eje.

El buque al que va adaptado el hélice, llevará el nombre de *Dolphin*, y se construirá con arreglo á la forma conocida con el nombre de «lomo de ballena», y propio para deslizarse sobre las aguas más bien que para dividirlas. Tendrá 67 pies de eslora, 6 1/2 de manga y 5 1/2 de puntal, con capacidad de 10 toneladas.

El capitán Flindt hará el viaje de prueba hacia mediados de Mayo, en cuanto termine sus trabajos, acompañado de cuatro marineros.

Si bien parecen exagerados sus cálculos, las repetidas pruebas que ha hecho el inventor con diecinueve modelos no tan acabados, hacen creer que su travesía ha de ser por lo menos, mucho más rápida que la de los buques que no tienen dicho hélice.

Para los estudiantes rusos.—El gobierno moscovita ha resuelto construir en San Petersburgo y en Moscu grandes hoteles á precios económicos, consagrados exclusivamente á los estudiantes pobres.

Estarán allí cómodamente albergados y bien servidos, mediante una módica retribución, pudiendo disponer de una buena biblioteca y de amplios salones para dedicarse al estudio.

Y á propósito de los estudiantes rusos, un periódico consigna, en los siguientes términos, un hecho muy curioso:

«El estudiante ruso que más caro cuesta al Estado, se halla en la Universidad de Kiel.

Este estudiante fenómeno es el único alumno matriculado en la sección clásica de filología correspondiente al tercer curso.

En esta sección figuran seis profesores especiales; de lo cual resulta que el tal sujeto ocasiona al Estado ruso un gasto igual sueldo de seis profesores universitarios.»

Telegramas

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MAHÓN)

Un crimen

Mahón 10 á las 3 t.

El juzgado activa las diligencias con motivo de la muerte de la joven, natural de Inca, Margarita Galmés.

El marido Francisco Pons está convicto y confeso del crimen cometido.—M.

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

De Filipinas

Madrid 11 á las 7 n.

Telegrafían de Filipinas que la insurrección solo se reduce á pequeños grupos de asesinos y salteadores.

Uno de estos grupos, asaltó el poblado Yugas saqueando varias de las

Librería Gelabert

Quint, 19.—Imprenta, 1

Los sueños explicados Según los mejores intérpretes de los tiempos antiguos y modernos por el mágico de Astracán. Un tomo encuadernado adornado con láminas—pt. 1'25.

Arte de conocer á los hombres y á las mujeres, sus pasiones, cualidades y vicios por las facciones del rostro y la forma de la cabeza ó sea fisiognomía y frenología por M. Dauron. Un tomo encuadernado—pesetas 1'25.

Fábulas de la Fontaine traducidos en verso Castellano por Lorenzo Elizaga. Un tomo plancha dorada 9 ptas.

Géminis novela original de don Antonio Fratesy Sureda. 1'50. Impresiones por D. Antonio Frates Sureda 3 ptas.

Escenas Baleares por D. Antonio Frates Sureda, 2 pts. Poesías en mallorquín por D. Pedro de A. Peña con un prólogo de D. José M. Quadrado, 3 ptas.—Tratado de Olivicultura ó del cultivo del Olivo y de la obtención del aceite por el doctor D. José Montau, 4 pts.

Manual de la conversación y del estilo epistolar para el uso de los viajeros y de la juventud de las escuelas, Español Francés, por Corona Bustamante 1 tomo encuadernado—2 Ptas.

Nuevo guía de conversaciones modernas ó diálogos usuales y familiares conteniendo nuevas conversaciones sobre los viajes, los Ferros-carriles, los vapores, etc. etc. Francés Español para uso de los viajeros y personas que se dedican al estudio de cualquiera de las mencionadas lenguas por los Sers. Witombomb, Pardal y Ballengers, 1 tomo encuadernado—1'50 Ptas.

Doloras y Poemas por D. Ramón Campoamor con un prólogo de D. Eñas Terrolo. Dos tomos con el retrato del autor encuadernados con plancha dorada—10 Ptas.

Obras de D. Mariano de Larra, nueva edición precedida de la vida del autor. 4 tomos, encuadernados á la holandesa—16 Ptas.

Poesías de Manuel Acuña, con un prólogo de D. Fernando Soldevilla—segunda edición. 1 tomo encuadernado con plancha dorada—5 Ptas.

Los Novios, historia milanesa del Siglo XVII. Versión Castellana del Excmo. Señor D. Juan Nicasio Gallego precedida de un prólogo de Enrique Pastor y Bedoya. Dos tomos encuadernados á la holandesa—8 Ptas.

Marcos para retratos á precios sumamente reducidos. Cuchillos para cortar papel de acero y madera. Platos de carton á ptas. 0'40

Idem y más á ptas. 1'00. Tijeras de escritorio, id para costura y finas para brodar. Colleforteliquite para pegar porcelana, madera y metales. Ptas 0'50

Estuches finos matemáticos de 42, 45 y 50 Ptas uno. Albums para sellos. Albums para dibujo y poesia encuadernación con plancha dorada y finos cromos intercalados. Albums para poesia encuadernación peluche.

Casa de Campo. Se alquila un muy espaciosa en Establiments y en uno de los sitios mas sanos y alegre. Contiene seis dormitorios, dos salones, cuarto de aseo, cocina, comedor, azotea agua de cisterna y aljibe, jardín, establo y Cochera.

Si conviene al inquilino puede reducirse la misma casa, á dos dormitorios, sala, pieza con chimenea, cuarto de aseo, Cocina, comedor, agua de cisterna, jardín, establo y cochera. Para informes en esta imprenta.

OBRAS des Conde Paul Vasili LA SOCIÉTÉ DE ROME LA SOCIÉTÉ DE PARIS La société de Saint-Petersbourg

Precio: 6 francos volumen. Rebajado á 5 pesetas. Librería Gelabert

VIA-CRUCIS

D. Bartolomé Tolrá, Pbro.

Dedicado á S. M. la Reina Regente

0'75 pesetas

MEDITACIONES

sobre

ELS PASSOS DES VIA-CRUCIS

dispostas per

D. S. S. P. R.

0'50 pesetas

Librería Gelabert

Quint, 19 — Imprenta, 1

Librería Gelabert. — Quint 19, Imprenta, 1

TARGETAS PARA VISITA

Blancas y de luto á Ptas.—1'50—2'—2'50 y 3, el ciento segun clase y tamaño. Sobres para las mismas blancos y de luto.

ESQUELAS MORUORIAS

En papel holandés y medio holandés con sus sobres. Idem. en tarjeta de varios tamaños.

PAPEL SEDA DE TODOS COLORES

Flores y hojas tela, alambre, Simientes, musgo y Nebulosa. Moldes de fiore para montar dichas flores.

ENFERMEDADES URINARIAS

SANDALO PIZÁ

II. PESETAS

CAPSULAS DE SANDALO

ENFERME

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

DE

Vapor directo de Palma á las Antillas

Vapores Trasatlánticos

de Pinillos, Izquierdo y C.

Salidas fijas para las Antillas, Méjico, y Estados Unidos

El 15 de cada mes, (viaje directo) para HABANA, MATANZAS, CIENFUEGOS y VERACRUZ.

El 30 de cada mes para PUERTO RICO, MAYAGUEZ, PONCE, HABANA, SANTIAGO DE CUBA y NUEVA ORLEANS.

Saldrá el 30 de Abril el vapor

“ CONDE WIFREDO ”

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tulpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos, y los vapores del 30, para Nueva-York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirijirse á los señores MARTINEZ Y PLANAS Representantes de la Compañía en Palma

DEVOCIONARIOS ECONOMICOS

MEDITACIONES para el Santo Sacrificio de la Santa Misa y oraciones para la confesi- n y comunion

Ptas. 0'75

GUIA DEL PARAISO. Contiene el ordinario de la Santa Misa; los salmos penitenciales, oraciones para la confesion y comunion y otras muchas oraciones á varios santos, Ptas. 0'75.

NUEVO EJERCICIO COTIDIANO libro utilísimo que contiene la Santa Misa, confesion y comunion y otras muchas oraciones. — Precio 1 Pta.

Librería de Gelabert

HAY PARA COLOCAR

DINERO 124.000 DUROS

Si hay alguna persona que le convenga tomar dinero á préstamo en buena hipoteca, como tambien si hay quien tenga capital y quiera emprearlo en clase de préstamo, pueden dirijirse al número abajo indicado.

ADVERTENCIA.—Las personas que deseen informarse de una porción de fincas Rusticas y Urbanas tanto del llano como de la montaña que están para vender y las hay desde 8.000 duros hasta 150.000.

También se venden censos. Informarán Calle de la Lonjeta n.º 37—2.º frente al Peso del Carbón.

TINTA

Violeta-negra o comunicativa

De color violeta negro al momento de escribirla pasa al negro perfecto. Da muchas copias de un mismo escrito y conserva sus propiedades hasta un año después de estar escrita.

TINTA

Moderna, negro fijo

inalterable. No pierde su propiedad y fuerza aun pasándole el chupón apenas escrita. Se conserva indefinidamente.

TINTA

Especial para archivos

Fabricada exclusivamente para la confección de documentos que deben archivar y no perder nunca el color de la tinta.

TINTA

Manva splendid writing ink

Adoptada por nuestros elegantes para la correspondencia privada. De hermoso color violeta, muy líquido, solo puede compararse á la

TINTA

Lady's salon-ink

Dedicada, por su extraordinaria fluidez é inalterable color violeta, á las damas. Es la tinta que por excelencia.

TINTA

Blanca, fabricada

para escribir sobre papel oscuro; para dedicatorias sobre las cartulinas de las fotografías.

TINTA

para marcar ropa

La más económica de las tintas. Se emplea en cualquier clase de plumas. Colores negro y encarnado.

TINTA

Amarilla, azul, morada

para escribir en trabajos de fantasia; frasquitos pequeños de diferentes formas.

TINTA

arica, invisible

fabricada para escribir en las tarjetas postales, y no verse el escrito.

TINTA

Japonesa purificada

Compuesta especialmente para las plumas metálicas; á fin de que no las oxide nunca.

TINTA

Doble negra superior

Llamada la Reina de las tintas por lo hermoso del color y su bondad.

TINTA

Carmin perfumada

De un hermosísimo color, en frascos de elegante orma, tapón esmerilado.

TINTA

de todas clases, tamaños y precios

se hallan en venta, con otras especies que no se enumeran por su mucha extensión, en la

Librería Gelabert

Quint, 19 — Imprenta, 1

TIMBRES

De goma y metal; fechadores en goma y metal á puño y automáticos; foleadores y numeradores á pistón y automáticos en goma, bronce y acero; letras y festones en goma y metal para marcar ropa blanca

abecedarios y numeraciones de zinc para marcar toda clase de embalajes; timbres y cachets para laere; punzones de acero para marcar cuero, madera, cobre, hierro, acero, etc; timbre seco á puño y palanca; tenazas y plomos para precintar; máquinas perforadoras para taladrar cantidades en talones, letras de cambio; cheques, etc.; indispensables para casas de banca y comercio; placas y rótulos de hierro esmaltado; botellitas y tampobes tinta varios colores y reparación á toda clase de timbres.

Esta casa garantiza sus sellos y repite gratuitamente los que no resulten del agrado del comprador.

Librería Gelabert

Perdida

El sábado se extraviaron un pañuelo de señora con el nombre «Maria» y un rollo de cinta de seda blanca con lista azules, desde la calle de la Almudaina á la de San Nicolas, pasando por las de Morey, Portella, Palacio y Plaza de Cort.

Se gratificará á la persona que entregue dichos objetos en esta redacción.

Alquiler.

Está para alquilar un piso 1.º de la calle de Morey, núm. 8.—En la librería de esta imprenta informarán.

PLAGUETAS DE INQUILINATO

á 10 céntimos

Grandes rebajas al por mayor

LIBRERIA GELABERT

Imprenta de Gelabert